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Universitäts- und Hansestadt Greifswald     23.08.2012 
Ortsteilvertretung 

 

 

N i e d e r s c h r i f t 

 

der Sitzung der Ortsteilvertretung Schönwalde I/Südstadt  

am Donnerstag, 23. August 2012, 
VARIO-Gästehaus, Mendelejewweg 16 

 

Öffentlicher Teil 
 

Beginn: 17:00 Uhr 

Ende:  20:00 Uhr  
 
 

 ord. Mitglied 

 
Herr  K. Bluhm  TOP 2 - 10 
Herr  F. Ladwig  
Herr  F.-R. Liskow  entschuldigt 
Frau  K. Lüptow  
Herr  P. Multhauf  
Herr  S. Ratjen  TOP 2 - 6.2 
Herr  H. Richert  
Herr  K. Riediger  
Herr  L. Steinhäuser  

 

 Verwaltung 

 
Frau  Ladwig  TOP 2 - 10 
Frau  Gömer TOP 2 – 6.1 

 
 

 Gäste 

 
Herr Jager               WVG mbH        TOP 1 
Frau Pussehl           WVG mbH        TOP 1 

Herr Böttner             WGG                TOP 1 

Herr Haar                 WGG                TOP 1 
Frau Lubig               OZ                     TOP 1 - 10 

weitere 15 Einwohner von SW I/Südstadt 
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Tagesordnung 
 
 1. Ortsteilbegehung Schönwalde I 

 
 

 
 2. Abstimmung der Tagesordnung 

 
 

 
 3. Erste Auswertung der Ortsteilbegehung 

 
 

 
 4. Bestätigung des Protokolls vom 19.04. und 24.05.2012 

 
 

 
 5. Kontrolle der Beschlüsse, Festlegungen und Empfehlungen 

 
 

 
 6. Diskussion von Beschlussvorlagen 

 
 

 
 6.1. „Familien-TÜV“ für kommunales Handeln 

Dez. III, Gleichstellungsbeauftragte 

05/836 

 
 6.2. Patenschaft für Denkmäler 

CDU-Fraktion 

05/850 

 
 7. Informationen der Verwaltung 

 
 

 
 8. Informationen des Vorsitzenden 

 
 

 
 9. Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner 

 
 

 
 10. Schluss der Sitzung 

 
 

 
 

 
Zu TOP: 1. Ortsteilbegehung Schönwalde I 

 

 Herr Multhauf begrüßt die Anwesenden und erläutert kurz die vorgesehene Route. 

Positiv bewertet er die Umgestaltung der Freianlagen vor dem ALDI-Einkaufsmarkt 
sowie die Ansicht der sanierten Hausfassade des WVG-Wohnblockes gegenüber.  

Gäste der OT-Begehung bemängeln die Pflege der Grünanlagen vor dem Aldi-
Einkaufsmakt  sowie die unzureichende Wiederanpflanzung von Strauchwerk vor 
dem Wohnblock E.-Thälmann-Ring 5-7 nach Sanierung der Hausfassade. 

Da während der Begehung weitere Hinweise zur unzureichenden Pflege der 

Grünflächen im OT (u. a. Platz vor dem Ärztehaus) kamen, erbittet die OTV 

vom zuständigen Amt eine Stellungnahme zur Grünflächenpflege. Die WVG 

mbH wird gebeten, den Zustand vor und hinter dem Wohnblock zu sichten 

und Maßnahmen zur Verschönerung des Wohnumfeldes einzuplanen. 

 

Anlaufpunkte 

E.-Thälmann-Ring 8-10 (Studentenwerk) 

Die von der OTV aufgezeigten Mängel (u. a. Schmierereien an den Hauswänden) 
sind zurzeit nur an der vorderen Fassade beseitigt. Die OTV bittet um Umsetzung 
der vom Studentenwerk im Schreiben vom 21.03.2012 aufgezeigten Vorgehens-
weise zur Beseitigung der Schmierereien. 

Nach Klärung der Eigentümerverhältnisse (s. OZ 30. KW 2012) bittet die OTV 
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auch um Säuberung und Pflege der Grünflache unterhalb der Linde. 

 

Kräpeliner Wende 

Zwei Bewohnerinnen der Kräpeliner Wende bitten um die Einzäunung des Spiel-

platzes Richtung Wende. Herr Multhauf bittet Herrn Jager um Einleitung von 

Maßnahmen zur Abwendung von Gefahren für spielende Kinder.  

Gleichzeitig bitten die Mütter um die Einrichtung eines Grillplatzes im Bereich des 
Spielplatzes. Die OTV erklärt den Frauen, dass dieser Vorschlag nicht im Sinne 
des „Gebot der Rücksichtnahme unter Nachbarn“ ist. Ein öffentlicher Grillplatz un-
terhalb von Schlaf- und Kinderzimmern ist wegen Rauch-, Geruchs- und Lärmbe-
lästigung unzumutbar. 

 

Vierower Wende 

Die Mitglieder der OTV  bitten die Vertreter der WVG um Ergänzung der Bepflan-
zungen nach realisierter Fassadensanierung. 

 

Ehem.Gahlkower Wende 

Herr Jager informiert die Teilnehmer, dass die Odebrecht-Stiftung seit dem 
01.07.2012 Eigentümer der Grundstücke ist. 

 

Dubnaring/ Bereich Evangelisches Schulzentrum 

Der Wertstoff-Containerplatz befindet sich nach wie vor direkt an der Straße. Zu 
den OT-Begehungen im Juli 2006, September 2007 und April 2010 wurde von den 
Mitgliedern der OTV vorgeschlagen, diese Container hinter den vorhandenen 
Sichtschutz (Nadelgehölze) umzusetzen. Alle Teilnehmer sind erneut der Meinung, 
dass die Entsorgungsfahrzeuge ohne Probleme die Entsorgung durchführen kön-

nen. Die OTV bittet um eine Stellungnahme des zuständigen Amtes. 

 

Greifschule 

Besichtigung des neuerrichteten Kinderspielplatzes. Herr Multhauf gibt den 
Übergabetermin 30.08.2012 bekannt. 

Herr Böttner informiert über den Baubeginn Anfang September 2012 zur Einrich-
tung von 72 Stellplätzen bei Fortbestand der Laubbäume. Die Anzahl der Gäste-

Stellplätze konnte noch nicht genannt werden. Die OTV bittet um Beachtung der 

Probleme fehlender Gäste -Stellplätze. 

 

Hochhaus Ecke Lomonossow/Einsteinstaße 

Bewohner bitten um Erweiterung des Kinderspielplatzes hinter dem Wohnhaus. 
Familie Schließer informiert die Teilnehmer im Auftrag des Mieterbeirates über die 
seit Jahren anstehenden Beschwerden der Hochhausbewohner zu den Lärmbeläs-
tigungen vor und während der Fahrzeugentladungen in den Nachtstunden auf dem 
Penny-Parkplatz. 

Wie bereits zur OT-Begehung im April 2010 bittet Herr Multhauf die WVG 

mbH, dieses Problem in Zusammenarbeit mit dem Mieterbeirat abzuarbeiten. 
Herr Jager sagt zu, dazu mit REWE/Köln zu sprechen. Die OTV wird bei Notwen-
digkeit unterstützen. 

 

Asylbewerberheim Spiegelsdorfer Wende 

Herr Multhauf informiert die Teilnehmer über notwendige Maßnahmen einer Reak-
tivierung des Spielplatzes hinter dem Haus 5. Die Teilnehmer des OT-Rundganges 
nehmen den beschämenden Anblick der Rückseite des “Ämterhauses” in der 
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Gustebiner Wende “erstaunt” zur Kenntnis. 

 

Ehem. Rewe Kaufhalle 

Das Gebäude befindet sich in einem verwahrlosten Zustand. Im Umfeld eine Viel-
zahl an Schmierereien. Die OTV hält an ihrem Wunsch fest, hier die Errichtung 
eines Ortsteilzentrums zu prüfen. 

 

Lomonossowallee 

Wie bereits zur OT-Begehung im September 2007 wird das Aussehen des Würfel-
hauses von den Teilnehmern als mangelhaft bewertet. Herr Jager informiert zum 
geplanten Umbau für altersgerechtes Wohnen. 

 

Stilower Wende 

Bewohner weisen auf den schlechten Zustand der Hausfassade und der Balkone 
hin und möchten den Sanierungstermin erfahren. Herr Jager informiert, dass in 
diesem Wohnblock bereits mehrere Sanierungsmaßnahmen realisiert wurden und 
noch kein Termin für eine Fassadensanierung feststeht, sagt aber eine Überprü-
fung der Pläne zu.  

 

  
 Herr Multhauf entschuldigt sich bei den Wartenden für den verspäteten Beginn und 

erläutert kurz die Ursachen dafür. 
  
Zu TOP: 2. Abstimmung der Tagesordnung 

 

 Die weitere Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 

 

  
Zu TOP: 3. Erste Auswertung der Ortsteilbegehung 

 

 Aus Zeitgründen erfolgt keine erste Auswertung. Herr Multhauf verweist auf das 
Protokoll. 

 

  
Zu TOP: 4. Bestätigung des Protokolls vom 19.04. und 24.05.2012 

 

 Die Protokolle werden jeweils mit 7 / 0 / 0  angenommen. 

 

  
Zu TOP: 5. Kontrolle der Beschlüsse, Festlegungen und Empfehlungen 

 

 TOP entfällt aus Zeitgründen. 

 

  
Zu TOP: 6. Diskussion von Beschlussvorlagen 

  

  
Zu TOP: 
6.1. 

„Familien-TÜV“ für kommunales Handeln 
 

 Frau Gömer erläutert die Vorlage. Herr Multhauf begrüßt die Vorlage mit der Er-
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probungsphase und gibt Hinweise (Spielplatz für Asybewerberkinder, viele Kinder 
in SW I in komplizierter finanzieller Situation ihrer Eltern und daher auch besonde-
re Verantwortung). 

Die OTV nimmt die Vorlage zur Kenntnis. 

 

  
Zu TOP: 
6.2. 

Patenschaft für Denkmäler 
 

 Herr Multhauf erläutert den Sinn der Vorlage. Er schlägt vor, neben Vereinen und 
Institutionen auch Einzelpersonen einzubeziehen. 

Abstimmungsergebnis:  5 / 0 / 2 

 

  

Zu TOP: 7. Informationen der Verwaltung 
 

 entfällt 

 

  
Zu TOP: 8. Informationen des Vorsitzenden 

 

 - Übergabe Freianlagen Greifsschule 30.8.2012 10.00 Uhr 

- Stellungnahme zu einem BALTIC-Projekt-Verweis auf “Info” zum “Sommer-
treff” 

- “Soundgarden”-Insolvenz 

 

Nächste OTV– Sitzung Mittwoch, 26.09.2012 18.00 Uhr 
 

  
Zu TOP: 9. Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner 

 

 Keine 

 

  
Zu TOP: 
10. 

Schluss der Sitzung 
 

 20.00 Uhr 

 

  
gez.        gez.  
 
Peter Multhauf      Klaus Riediger  

Vorsitzender der Ortsteilvertretung    Protokoll 
 
 
1 Anlage: 
Weitere Hinweise und Bitten, die aus Routen- und Zeitgründen noch nicht berücksichtigt 
werden konnten, die wir uns aber noch ansehen und bearbeiten werden.  

 
 
 


